

DOCKETED	
Docket Number:	23-OPT-02
Project Title:	Darden Clean Energy Project
TN #:	259445
Document Title:	Aviso de la reunión informativa y para determinar el alcance ambiental
Description:	Notice of Environmental Scoping and Informational Meeting (Spanish version)
Filer:	Lisa Worrall
Organization:	California Energy Commission
Submitter Role:	Commission Staff
Submission Date:	10/4/2024 8:42:12 AM
Docketed Date:	10/4/2024

CALIFORNIA ENERGY COMMISSION715 P Street
Sacramento, California 95814energy.ca.gov

CEC-70 (Revised 7/22)

**EN MATERIA DE:***Solicitud de Certificación de Inclusión
Voluntaria del Proyecto de energía
limpia de Darden*

EXPEDIENTE N° 23-OPT-02

AVISO DE LA REUNIÓN HÍBRIDA
INFORMATIVA y PARA
DETERMINAR EL ALCANCE
AMBIENTALRE: PROYECTO DE ENERGÍA
LIMPIA DE DARDEN**Aviso de la reunión informativa
y para determinar el alcance ambiental
Miércoles 16 de octubre de 2024**

De 2:00 p. m. a 6:30 p. m.

En persona en:

**Harris Ranch Resort
South Ballroom
24505 West Dorris Avenue
Coalinga, CA 93210**
(Accesible en silla de ruedas)

Acceso remoto por Zoom:

Lea las instrucciones de asistencia a continuación.

La Comisión de Energía de California (CEC) organizará una reunión de conformidad con la sección 25545.7.2 del Código de Recursos Públicos para presentar y solicitar información sobre el Proyecto de Energía Limpia de Darden propuesto. Será una reunión híbrida con una ubicación física abierta al público y acceso público en línea o por teléfono a través de Zoom™. Los miembros del público puede participar en la reunión de acuerdo con las instrucciones para la asistencia que se dan a continuación. La CEC pretende comenzar puntual a la hora de inicio publicada y la hora de finalización es una estimación en función del programa sugerido. La reunión puede terminar antes o después de la hora de finalización publicada.

Orden del día

Consulte la agenda adjunta al final de este aviso.

Antecedentes

A partir del 30 de junio de 2022, el Proyecto de Ley (AB) 205 de la Asamblea, modificado por el Proyecto de Ley AB 209, incorporó las secciones 25545-25545.13 al Código de Recursos Públicos, que amplió la autoridad existente de la CEC para otorgar licencias a centrales de energía eléctrica mediante la creación del Programa de Certificación de Inclusión Voluntaria. Este programa permite a determinados proyectos de energía limpia solicitar permisos consolidados en la CEC hasta el 30 de junio de 2029, si cumplen las normas laborales especificadas, incluido el uso de mano de obra calificada y capacitada, y celebran acuerdo(s) de beneficio(s) comunitario(s), según se especifique. Estos proyectos incluyen plantas de energía de generación de electricidad solar fotovoltaica de 50 megavatios (MW) o más, sistemas de almacenamiento de energía de 200 megavatios-hora (MWh) o más, y la línea de transmisión eléctrica desde estas instalaciones hasta el primer punto de interconexión.

En virtud de esta autoridad legal, el permiso de la CEC sustituye a cualquier permiso que normalmente exigiría la autoridad local responsable del uso de la tierra y a la mayoría de los permisos estatales, aunque no a todos. Puede encontrar más información sobre este Programa de Certificación de Inclusión Voluntaria en <https://www.energy.ca.gov/programs-and-topics/topics/power-plants/opt-certification-program>.

La ley también exige que la CEC sea la agencia principal en virtud de la Ley de Calidad Ambiental de California (CEQA) y que, una vez que una solicitud se considere completa, haga lo siguiente:

1. Elaborar un Estudio de Impacto Ambiental (EIR).
2. Celebrar reuniones públicas lo más cerca posible del lugar propuesto para el proyecto.
3. Consultar con las tribus nativas americanas de California que estén asociadas cultural y tradicionalmente con el área geográfica del lugar propuesto.
4. Comprobar que el solicitante ha celebrado uno o varios acuerdos jurídicamente vinculantes y exigibles con una coalición de una o varias organizaciones comunitarias, o que benefician a dicha coalición.
5. Determinar que la construcción o la operación de la instalación tendrá un beneficio económico neto general positivo para el gobierno local que hubiera tenido autoridad para conceder permisos sobre el lugar y la instalación relacionada, según se especifique.
6. Decidir si aprueba o deniega el proyecto propuesto en una reunión de trabajo convocada públicamente dentro de un plazo de 270 días, salvo que se apliquen prórrogas en particular.

IP Darden I, LLC y Afiliados (solicitante) presentó una solicitud de inclusión voluntaria el 9 de noviembre de 2023 para el proyecto de energía limpia de Darden, una instalación solar fotovoltaica (FV) y un sistema de almacenamiento de energía en baterías (BESS) propuestos en la zona no incorporada del condado de Fresno, California. El 11 de diciembre de 2023, la CEC consideró que la

solicitud estaba incompleta y registró una carta detallando las deficiencias de información. El 19 de septiembre de 2024, tras recibir datos adicionales, el personal de la CEC determinó que la solicitud estaba completa. El 23 de septiembre de 2024, el personal de la CEC emitió un Aviso de Preparación de un borrador del EIR para analizar los posibles impactos ambientales del proyecto. Estos y otros documentos están disponibles en el expediente de la CEC para este proceso en <https://efiling.energy.ca.gov/Lists/DocketLog.aspx?docketnumber=23-OPT-02>.

Resumen del proyecto

El Proyecto de Energía Limpia de Darden consiste en una instalación solar fotovoltaica de 1,150 MW, un sistema de almacenamiento de energía en baterías de hasta 4,600 MWh, una subestación elevadora de la red de 34.5-500 kilovoltios (kV), una línea de interconexión de generación (gen-tie) de 500 kV de 10 a 15 millas de extensión y una estación de conmutación de servicios de 500 kV. El proyecto se interconectaría a la línea de transmisión de 500 kV existente Los Banos-Midway #2 de Pacific Gas and Electric Company (PG&E).

La instalación solar fotovoltaica constaría de aproximadamente 3,100,000 paneles solares, centros de inversores-transformadores y un sistema de captación de energía eléctrica, y se ubicaría en aproximadamente 9,000 acres de terrenos que actualmente son propiedad del Distrito de Agua de Westlands y que serían adquiridos por el solicitante. La línea de interconexión de generación de 500 kV se ubicaría dentro de una servidumbre de aproximadamente 200 pies de ancho en tierras privadas. Luego de que el solicitante construyera la playa de maniobras de servicios públicos, la propiedad y las operaciones se transferirían a PG&E. El BESS podría almacenar hasta 1,150 MW de electricidad durante cuatro horas (hasta 4,600 MWh).

Para conocer más detalles del proyecto, consulte la descripción del proyecto en el siguiente enlace: <https://efiling.energy.ca.gov/GetDocument.aspx?tn=252985&DocumentContentId=88135>. La CEC mantiene un sitio web para este proyecto en: <https://www.energy.ca.gov/powerplant/solar-photovoltaic-pv/darden-clean-energy-project>.

Objeto de la reunión informativa y para determinar el alcance ambiental

La reunión informativa y para determinar el alcance ambiental brindará a los miembros del público interesados, incluidas las comunidades circundantes, la oportunidad de informarse sobre el proyecto propuesto y el proceso de certificación de inclusión voluntaria de la CEC. El público podrá obtener información, identificar las áreas de preocupación ambiental que se abordarán durante la revisión ambiental de los proyectos propuestos de la CEC y aportar otros comentarios.

Durante la reunión, el solicitante explicará sus planes de construcción y operación del proyecto propuestos y de las instalaciones relacionadas. El personal de la CEC describirá la función y las responsabilidades de la CEC y del personal de la CEC en la revisión de la solicitud de inclusión voluntaria y en el compromiso con las agencias gubernamentales, el público y las tribus nativas americanas de California para informar sobre esta revisión. El Asesor Público de la CEC describirá

cómo los miembros interesados del público pueden participar en el proceso, incluso durante la revisión ambiental y la toma de decisiones de la CEC.

La reunión también ayuda al personal de la CEC a obtener información adicional para preparar el borrador del estudio de impacto ambiental, determinar si el proyecto cumple todos los requisitos del programa, incluidos los beneficios para el gobierno local y la comunidad, y ofrecer una recomendación sobre si la CEC debe finalmente aprobar o denegar la solicitud. Hasta el momento, el personal de la CEC ha identificado impactos potencialmente significativos del proyecto en: calidad del aire; recursos biológicos; recursos culturales/tribales; geología, paleontología y minerales; ruido y vibraciones; socioeconomía; transporte; recursos visuales; y recursos hídricos. El Aviso de Preparación del Borrador del Estudio de Impacto Ambiental (EIR) está disponible en: <https://efiling.energy.ca.gov/GetDocument.aspx?tn=259258&DocumentContentId=95345>. La CEC agradece los comentarios del público en la reunión sobre el proyecto.

Instrucciones para la asistencia

Quienes quieran participar **en persona** pueden asistir a la reunión en **Harris Ranch Resort, South Ballroom, 24505 West Dorris Avenue, Coalinga, CA 93210**. Se recomienda el uso de máscaras y el distanciamiento social, pero no es obligatorio.

Los participantes por vía **remota** pueden unirse a través de Zoom por Internet o por teléfono.

- **Para unirse a través de Zoom:** Haga clic en <https://energy.zoom.us/j/81000455949?pwd=yXIbklZtTKmJiVy2KaD8jTP11IEExNg.9WPirlyArH6PhGQ> o inicie sesión en <https://zoom.us/> e introduzca el ID del seminario web **810 0045 5949** y el código de acceso **918894** y siga todas las indicaciones.
- **Para unirse por teléfono:** Llame gratis al (888) 475-4499 o al (669) 219-2599. Cuando se lo solicite, introduzca el ID del seminario web **810 0045 5949** y el código de acceso **918894**.

Servicio de subtulado de Zoom: En la parte inferior de la pantalla, haga clic en el ícono "Live Transcript CC" (Transcripción en tiempo real) y elija "Show Subtitle" (Mostrar subtítulos) o "View Full Transcript" (Ver transcripción completa) en el menú emergente. Para detener los subtítulos, cierre "Live Transcript" (Transcripción en tiempo real) o seleccione "Hide Subtitle" (Ocultar subtítulos) en el menú emergente. Si se une por teléfono, los subtítulos son automáticos y no se pueden desactivar. Aunque los subtítulos están disponibles en tiempo real, pueden incluir errores. Una vez concluida la reunión y en cuanto sea posible, se registrará y publicará una transcripción certificada de la reunión.

Dificultades con Zoom: Comuníquese con Zoom al (888) 799-9666 ext. 2 o con el asesor del público de la CEC por correo electrónico a publicadvisor@energy.ca.gov o por teléfono al (916) 957-7910.

Interpretación al español. Estarán disponible los servicios de interpretación al español durante la reunión. Si tiene alguna pregunta sobre este servicio, comuníquese con el Asesor del Público de la CEC (encontrará los datos de contacto a continuación).

Comentarios del público

Durante la reunión, habrá un periodo de comentarios del público. Dependiendo del número de miembros del público que deseen hacer un comentario, el tiempo total asignado para los comentarios del público y el tiempo asignado para cada comentario pueden ajustarse durante la reunión.

Los comentarios por escrito y orales, los adjuntos y la información de contacto asociada (como la dirección, el número de teléfono y la dirección de correo electrónico) pasarán a formar parte del registro público de este proceso, al que se podrá acceder mediante cualquier motor de búsqueda de Internet.

Si participa a través de la plataforma en línea de Zoom, use la función "levantar la mano" para indicar que desea hacer un comentario. La CEC le habilitará la línea para que hable. Le pedimos que vuelva a mencionar y delectree su nombre para el registro, indique si tiene alguna afiliación y comience sus comentarios.

Si participa por teléfono, pulse *9 para "levantar la mano" y *6 para silenciar/activar el sonido. La CEC anunciará los últimos tres dígitos del número de teléfono registrado y habilitará su línea. Asegúrese de activar el sonido del teléfono antes de hablar y luego vuelva a mencionar y delectree su nombre para el registro, indique si tiene alguna afiliación, exponga su postura sobre el proyecto propuesto y comience sus comentarios.

Además, a petición de los interesados que no puedan asistir, el Asesor del Público podrá leer de forma neutral sus comentarios para que consten en acta durante el periodo de comentarios del público. Si le interesa este servicio, por favor envíe comentarios concisos por correo electrónico el día anterior de la reunión al Asesor del Público a publicadvisor@energy.ca.gov. Los comentarios enviados el día de la reunión o que no puedan leerse en un plazo de dos minutos se archivarán en el expediente al que se hace referencia a continuación.

Los **comentarios por escrito** de las agencias responsables y fideicomisarias en respuesta al Aviso de Preparación del Borrador del EIR pueden enviarse a la Unidad de Expedientes antes de las 5:00 p. m. del 24 de octubre de 2024. Los comentarios del público sobre este proyecto pueden enviarse en cualquier momento del proceso.

La CEC mantiene expedientes en línea de acceso público correspondientes a sus procesos, en los que se archivan y se mantienen los comentarios del público, avisos, órdenes del día y otros documentos. El expediente para el Proyecto de Energía Limpia de Darden, 23-OPT-02, está disponible en <https://efiling.energy.ca.gov/Lists/DocketLog.aspx?docketnumber=23-OPT-02>.

La CEC fomenta el uso de su sitio web de comentarios electrónicos, rápido y sencillo, en el que cualquiera puede "Añadir un comentario" a un expediente. Los comentarios pueden registrarse en la casilla "Texto del comentario" o adjuntarse como documento. Todos los archivos adjuntos deben poder descargarse y buscarse, tener un tamaño máximo de 10 MB y cumplir la sección 1208.1 del Título 20 del Código Normativo de California. Visite la página de comentarios electrónicos del expediente asociado a este evento en

<https://efiling.energy.ca.gov/Login.aspx?perms=1&returnurl=http%3a%2f%2fefiling.energy.ca.gov%2fdefault.aspx>.

Comentarios por correo electrónico o correo ordinario: Para solicitar que su comentario sea registrado por el personal de la CEC, envíelo por correo electrónico a docket@energy.ca.gov e incluya el número de expediente 23-OPT-02 y "Environmental Scoping and Informational Meeting" en el asunto, o envíe una copia impresa de su comentario a la Comisión de Energía de California, Docket Unit MS-4, Docket No. 23-OPT-02, 715 P Street, Sacramento, California 95814.

Asesor del Público: El Asesor del Público de la CEC asiste al público para participar en los procesos de la CEC. Para solicitar asistencia, servicios de interpretación o modificaciones y adaptaciones razonables, llame al (916) 957-7910 o envíe un correo electrónico a publicadvisor@energy.ca.gov lo antes posible, pero al menos cinco días antes de la reunión. La CEC trabajará con diligencia para atender todas las solicitudes en función de la disponibilidad.

Consultas de medios: Envíe un correo electrónico a mediaoffice@energy.ca.gov o llame al (916) 654-4989.

Asuntos técnicos y consultas generales: Envíe un correo electrónico a la Gerente de Proyectos de la CEC, Ann Crisp, a STEPsiting@energy.ca.gov. Por favor, incluya "Proyecto de Energía Limpia de Darden" en el asunto. También puede comunicarse con Ann Crisp por teléfono al (916) 352-0543.

Disponibilidad de documentos: Se publicarán en el expediente todos los documentos presentados en este proceso, incluida una transcripción completa y formal de la reunión informativa y para determinar el alcance ambiental realizada por un taquígrafo judicial profesional. Para más información, visite las siguientes páginas:

- La página web para este proyecto propuesto de la CEC en: <https://www.energy.ca.gov/powerplant/solar-photovoltaic-pv/darden-clean-energy-project>.
- El enlace del "Docket Log (23-OPT-02)" de la página web del Proyecto de Energía Limpia de Darden en <https://efiling.energy.ca.gov/Lists/DocketLog.aspx?docketnumber=23-OPT-02>. Los documentos y presentaciones de esta reunión estarán disponibles en el enlace anterior.
- Cuando se publique nueva información, se enviará un correo electrónico a quienes estén suscriptos al tema de suscripción del Proyecto de Energía Limpia de Darden. Suscríbase ingresando su correo electrónico en "Subscribe Darden Clean Energy Project" en la página web del Proyecto de Energía Limpia de Darden <https://www.energy.ca.gov/powerplant/solar-photovoltaic-pv/darden-clean-energy-project>. Para recibir avisos sobre este u otros temas de suscripción por correo electrónico, visite Suscripciones, en <https://www.energy.ca.gov/subscriptions>.

Fecha: 4 de octubre de 2024, en Sacramento, California.

Elizabeth Huber

Directora, División de Emplazamiento, Transmisión y Protección del Ambiente

Suscripciones: Proyecto de Energía Limpia de Darden

AGENDA

Miércoles 16 de octubre de 2024

Reunión informativa y para determinar el alcance ambiental

Proyecto de Energía Limpia de Darden (23-OPT-02)

La reunión comienza a las 2:00 p. m. y finalizará a las 6:30 p. m.

Todos los horarios de comienzo y finalización son aproximados.

1. Bienvenida
2. Presentación del personal de la CEC sobre el proceso de certificación de inclusión voluntaria
3. Presentación a cargo de la Oficina del Asesor del Público, Equidad Energética y Asuntos Tribales de la CEC sobre las oportunidades de participación del público y de las tribus
4. Periodo inicial de comentarios para ubicar a los participantes que no podrán permanecer durante todo el evento hasta el periodo de cierre de comentarios
5. Presentación por parte del solicitante del proyecto tal y como se propone en la actualidad, incluida la información sobre las características del proyecto que abordan los requisitos obligatorios del proceso de certificación de inclusión voluntaria (por ejemplo, acuerdos laborales/salario predominante, beneficios económicos, beneficios para la comunidad)
6. Presentación del personal de la CEC sobre el análisis y los problemas identificados
- (Descanso)
7. Comentarios de las tribus nativas americanas de California, los organismos responsables y fideicomisarios, los funcionarios electos, otros organismos gubernamentales
- (Descanso)
8. Comentarios de miembros del público interesados, de las comunidades vecinas y de otras personas y entidades.
9. Cierre de la sesión